

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mabon, Lines 12 de Diciembre de 1892

PRECIO DE SUSCRIPCION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XXI

Núm. 5.965

Correspondencia

Paris 3 diciembre.

M. Casimiro Perier prosigue sus gestiones al través de París con objeto de encontrar los ministros que necesita, y según parece hasta ahora ha sido poco afortunado en su tarea. Por lo demás, esto no tiene importancia alguna.

Se ha mandado secuestrar administrativamente en casa del banquero Thierré, que ha consentido en ello, los 26 cheques que representan los millones entregados por M. de Reinach al Banco de Francia, para la adquisición de conciencias con motivo de la emisión del Panamá. El Banco de Francia tiene la costumbre de devolver á fines de mes á las casas de banca los cheques ó talones que han girado contra él y que han sido pagados y cancelados.

Dichos 26 cheques han sido enviados al ministerio del Interior y de allí á la comision de informacion, que los ha examinado y comenzado inmediatamente sus averiguaciones.

M. Carlos de Lesseps ha escrito últimamente á M. Cantogrel que dijo ayer ante la comision de informacion que se le habian ofrecido 100 000 francos y que se habian llegado hasta 500.000 francos.

—¡500.000 francos! escribe M. Carlos de Lesseps. «Nunca he dado semejante encargo á persona alguna».

Se creeria estar soñando. La confesion de corrupcion es implícita, casi cínica, y se trasparenta el profundo desprecio con que el corruptor habla de la baratura con que se cotizan las conciencias de los diputados.

Por otro lado, M. Constans publica la carta que ha escrito al presidente de la comision de informacion para protestar contra las afirmaciones de M. Martin, que le ha acusado de haber adquirido por 25.000 francos el expediente de los corruptores y de los corrompidos.

M. Constans se halla visiblemente disgustado por quella declaracion y afirma que vé con profundo disgusto recaer todo este escándalo sobre la república.

Ahora se presenta como un hombre que censura estas revelaciones y como el único que puede echar tierra sobre el asunto despues de haberlo provocado. Como se vé, es el colmo de la habilidad.

A medida que escribo, menudean las revelaciones de los 26 cheques.

Los dos cheques de un millon de francos cada uno estaban firmados, según parece, por un tal M. Cornelio Herz, amigo íntimo de M. Clemenceau, que interviene en las fornituras militares en concepto de intermediario, y tiene fama desde hace largo tiempo de proporcionar buenas comisiones á quien le proteja y dé apoyo en el ministerio de la Guerra.

La lista de los 26 cheques se ha publicado á las ocho de esta noche. En ella se vé figurar á M. Cornelio Herz por 2 millones de francos. M. Alberto Grévy, senador, hermano del ex-presidente de la república, ex-abogado y ex-gobernador de Argelia,

costró un cheque de 20.000 francos. Monsieur Leon Renault, senador y ex-prefecto de policia, hizo efectivo un cheque de 25 mil francos.

Los demas nombres son casi desconocidos del público, y solo figuran allí como testafierros. Esta noche se hacen pesquisas en todo Paris para dar con algunos de los mencionados individuos, pero con escaso resultado. Algunos de ellos son completamente desconocidos en el domicilio indicado en el cheque.

Se encuentra, no obstante, al «Crédit Mobilier», que figura por 40.000 francos; pero, ¿quién es un M. Chevillard, que figura en la lista por 150.000 francos? Sábese, sin embargo, que representaba á la Sociedad de dinamitas presidida por el difunto M. Barbe, diputado, y de la que formaban parte algunos diputados radicales.

Un tal M. Chabert, completamente desconocido, figura por 345.000 francos.

La comision ha hecho llamar inmediatamente á M. Leon Renault, que ha confesado de plano, diciendo que habia perdido 56.000 francos en una empresa con M. de Reinach y que éste le habia indemnizado en parte haciéndole ganar 25.000 francos en el sindicato de garantía de la emision del Panamá.

Pues bien, el diputado ó el senador que estaba interesado en el buen éxito de la emision, tenia tambien interés en votar en favor de dicha emision, pudiendo decirse que habia vendido su voto. Por lo tanto, M. Leon Renault es hombre al agua.

La comision no ha tenido tiempo suficiente para oír á M. Grevy.

A última hora, M. Casimiro Perier ha renunciado á formar ministerio. Créese que se confiará el mismo encargo á M. Bourgeois y que no obtendrá mejor resultado.

Ultimo episodio de la lucha política y última palabra de la república: un hombre político sumamente formal y muy conocedor del personaje, me ha afirmado que el ministro de la Guerra, M. de Freycinet, se convirtió al catolicismo hace seis meses, habiéndolo hecho secretamente. Sabido es que M. de Freycinet era protestante.

Esto no tendria importancia, si M. Freycinet no hubiese sido candidato á la presidencia de la república contra M. Julio Ferry cuando ocurrió la caída de M. Grévy y precisamente porque los votos estaban divididos respecto de ambos candidatos, se llegó á un acuerdo respecto de M. Carnot.

Pues bien, entonces M. de Freycinet hubiera resultado elegido si no hubiera sido protestante, porque el Concordato no es válido sino en tanto que el jefe del Estado sea católico, pues en caso contrario quedaria anulado «ipso facto» y los republicanos tienen empeño en conservarlo porque por medio de él pueden influir sobre el clero.

Como razon decisiva, los partidarios de M. Julio Ferry alegaban la circunstancia de que éste era católico.

Este es probablemente el motivo por que M. de Freycinet, previendo una crisis presidencial, se ha hecho católico sin ruido, á fin de poder decir en el momento

oportuno: «Hace mucho tiempo que soy católico».

Esto se insinúa ahora porque la crisis está próxima. Si M. Carnot no disuelve la Cámara, corre mucho peligro de ser derribado.—E.

Paris 5 de diciembre

De un periódico de Paris:

«Mucho se ha clamado en las reuniones contra los accionistas. Pues bien, dadle al obrero mas pobre una molécula de «accion», y en el acto se convierte en un feroz capitalista, enemigo de los sindicatos, contrario á las reivindicaciones y respetuoso para con el Consejo de Administracion.

¿En donde hay que buscar la prueba de este axioma? En la bolsa del Trabajo, si gustais. Si, en el antro mismo de las reivindicaciones, de los sindicatos y de la revolucion, por no decir de la anarquía.

Una sociedad cooperativa de consumo, «La Segadora», que cuenta con más de 200 mil individuos y ocupa á mas de ciento cincuenta empleados, se ha reunido para discutir un caso bastante curioso.

Los empleados de esta Sociedad se toman de entre sus individuos, pero desde el momento en que están en su puesto, pierden sus derechos de accionistas. No pueden asistir á las sesiones del Consejo de Administracion ni votar en las juntas generales.

Han reclamado, pero en vano. Entonces se les ha ocurrido el pensamiento, que está de moda, de formar un sindicato. El Consejo ha publicado en la carta que va á continuacion, dirigida á los ciudadanos Demand, Demars y Camerman, contadores los dos primeros y repartidor el último.

«El Consejo de Administracion, dice la carta, en su sesion del sábado, 26, visto el dictamen de la comision informadora nombrada al efecto de inquirir los manejos de ciertos empleados para formar un sindicato:

Ha votado por unanimidad, menos un voto, vuestra destitucion y me encarga que os comunique este acuerdo.—«Por la Administracion».—El secretario Pratoian.»

Setenta toneleros de Bercy, haciendo causa comun con los destituidos, han protestado á su vez. El Consejo, que decididamente tiene energía, ha contestado enviando 70 ejemplares de la carta que sigue:

«A los ciudadanos toneleros de Bercy:»

«En contestacion á vuestra carta del 29 del corriente, en que nos decís que si la Administracion no repone en su puesto á todos los empleados destituidos, os haréis solidarios de esos mismos empleados y abandonaréis el trabajo.

Tengo el sentimiento de deciros que la Administracion y la Intervencion reunidas en Congreso, han votado por mayoría vuestra destitucion.—«Por la Administracion».—El secretario, Pret-Niau.»

Los empleados que quedaban han tomado entonces la resolucion de declararse en huelga. Han convocado en la Bolsa del Trabajo á todos los accionistas y socios de

la «Segadora», con la esperanza mas que de obtener la absolucion de su proceder, de lograr la cooperacion eficaz de la Junta. ¡Qué ilusión!

—Habeis querido ponerlos en apuros, se les ha gritado... No tenias derecho á obrar como lo habeis hecho...

No hay Administracion posible si formais un sindicato. Vuestro sindicato va dirigido contra nuestros administradores, es decir, contra todos nosotros. ¿Seriais vosotros los dueños entonces? etc...

Se ha invitado á los protestantes á leer la órden del dia que tenia preparada.

—Nunca votaremos eso, han gritado los accionistas. Estamos muy satisfechos del comportamiento del Consejo, el cual cumple muy bien su deber. Vosotros sois empleados. Cumplid con las obligaciones de vuestro cargo, etc.

En suma, la reunion ha terminado del modo mas original del mundo.

Los accionistas se han retirado abandonando á los agremiados á su desgraciada suerte.

A la misma hora, las famosas quebradoras de azúcar de la refinería de Sommier estaban reunidas en el mismo establecimiento «para tomar disposiciones contra una de sus compañeras, encargada de recibir las cotizaciones, que era depositaria de cantidades enormes, la cual ha desaparecido llevándose la caja.»

Ellas querian protestar, votar una órden del dia de censura y acudir en queja al tribunal. ¿Sabeis el consejo que les han dado los grandes sacerdotes de la Bolsa del Trabajo? «No metais ruido, les han dicho, echad tierra sobre el asunto, no perdais el tiempo acudiendo al tribunal... Mas vale que hagais entre vosotros una cotizacion para reparar el déficit... Los periodicos se apoderarian del asunto y harian comentarios sobre él. Y esto perjudicaria á los sindicatos.»

Los pobrecillas han obedecido, pero, unas cuantas noches como ésta y los sindicatos quedarían muy malparados.

Muy quebrantados están ya, pues por una parte los condena una asociacion de trabajadores y por otra conocen que la revelacion de un ligero contratiempo les dañaría.»

—Escriben de Cannes:

«El príncipe William-Bonaparte Wyse falleció, como se ha dicho ya, en el palacio Baurivage, á donde habia llegado pocos dias antes con su esposa y su hijo.

Nació en Waterford (Irlanda) en 1826. Era el segundogénito de sir Thomas Wyse, embajador de Inglaterra en Grecia, que contrajo matrimonio con la princesa Lœtitia, hija de Luciano Bonaparte.

El príncipe William fué uno de los fundadores de Félibrige. Publicó varias obras en lengua provenzal, en particular en 1868 un tomo de versos titulado «Li Parpaïoun (Las mariposas azules)», cuyo prefacio escribió Mistral.

Hasta el último dia de su vida fué febre práctico y militante.»

Cleveland íntimo

Creemos de oportunidad dar algunas noticias acerca de la vida privada del electo Presidente de los Estados- Unidos.

Escritor notabilísimo, Mr. Cleveland prefiere la pluma á la palabra; pero como no emplea ni la una ni la otra sino después de graves reflexiones, resulta de ahí que habla poco y escribe aún menos. Su memoria es excelente, pero no tanto ni tan rica su imaginación, sin embargo, su golpe de vista es segurísimo, y por difícil que sea una combinación, acertará la manera de resolverla; sus amigos íntimos le comparan en política á un mecánico habilísimo, que sabría de una vez poner en juego los más encontrados resortes.

A fable en su trato, jamás se le vió reír á carcajada. Si alguna cosa le divierte ó le distrae, sonríe bondadosamente: hé ahí todo. Alguien comparó en su tiempo á Cleveland con Bismarck: quizá los dos ilustres hombres de Estado tengan alguna semejanza política; pero en lo que sin disputa se parecen mucho, es en su excelente y continuado apetito. Ambos son verdaderos gastrónomos, con la diferencia de que el Cancellier de Hierro no posee por desgracia suya, la hercúlea salud de Mr. Cleveland. Elegante sin afectación, viste siempre con escrupulosa pulcritud, pero sin llamar jamás la atención. Una cosa ha rehusado siempre, y ni aun su misma esposa ha podido acostumbrarle á ello; llevar guantes.

Cuando en el seno de la mayor intimidad, alguno de los suyos se permite bromear á M. Cleveland sobre tan inexplicable repugnancia, este se levanta muy serio, y volviendo con una pastilla de jabón entre las manos, exclama sonriendo: «Hé aquí mis guantes.»

Hé aquí cómo el ilustre hombre de Estado emplea su tiempo en la presidencia de la República. Levantado á las siete en punto todos los días, hace en seguida su «toilette» y pasa á su despacho donde termina algún asunto que le haya quedado pendiente la víspera. A veces tiene que consultar algún libro, y embebido en su trabajo esparce aquí y allá tantos volúmenes, que llega á cubrir con ellos todos los muebles de la habitación.

Para remediar este frecuente desorden tiene á su servicio á un pequeño negro, quien conoce exactamente el sitio que cada ejemplar debe ocupar en la biblioteca y cada objeto sobre las mesas. A las nueve anuncia á Mr. Cleveland que el almuerzo está servido.

Este, cuyo «menú» se compone generalmente de fiambres y alguna verdura, es terminado por una taza de café, mientras su esposa bebe té con tostadas de pan, y no come sino unas pequeñas chuletas de cordero y huevos pasados por agua.

Este ligero desayuno, que no excede jamás de media hora se dedica por el matrimonio á distribuir los quehaceres para el día siguiente, toda vez que se suponen ya debidamente ocupadas las horas del presente día. Terminados estos detalles el presidente vuelve á su despacho, donde el secretario, que es también madrugador y que se ha leído ya 40 periódicos, le entrega el correo y le entera de lo más notable que ha encontrado en la prensa.

Los párrafos que merecen ser leídos, bien por M. Cleveland, ó bien por su esposa, van señalados unos con lápiz rojo y otros con azul, y el pequeño negro de quien ya hemos hablado, se encarga de recortar, operación que ejecuta con singular presteza, dichos párrafos, y pegarlos en dos li-

bro, uno de los cuales se pone en manos del Presidente, y el otro en las de su bella consorte.

Después de haberse enterado minuciosamente de cuanto notable ocurre en el día, Mr. Cleveland se dirige á sus habitaciones particulares y dá orden que sea recibido todo aquel que lo desee. Esta recepción dura una hora, sin prolongarse nunca un minuto más. Acto continuo, el Presidente se encierra en su despacho y trabaja solo hasta la una del día.

Interrumpe su tarea el segundo almuerzo, en que también se sientan á la mesa su secretario y alguna otra persona á quien se ha invitado durante la recepción.

El «menú» es bastante sólido, y consta casi siempre de faisán roti, riz de veau, pâté de lievre, jambon d'York, crème au chocolat, biscuits, gâteaux, etcétera.

Terminado este semi banquete, el anfitrión, duerme durante un cuarto de hora, y en seguida sale á paseo. Mr. y Mme. Cleveland se dirigen en coche á un punto cualquiera y de allí regresan á pié.

A las tres el presidente recibe á los ministros, á los secretarios, á las personas á quienes ha citado previamente para tratar de los asuntos gubernamentales.

A las cinco vuelve á salir, pero solo esta vez, y después de pasear durante una hora, se encierra de nuevo en su gabinete de trabajo hasta las ocho, en que tiene lugar la comida.

Si para los dos almuerzos precedentes la mesa presidencial ha aparecido servida como la de cualquier simple particular, para la comida de la noche el mantel cubrese de flores, multitud de luces iluminan la estancia y la riquísima vajilla y el soberbio servicio de plata hacen su aparición. El «menú», que va encabezado con una sopa, es, con poca diferencia, el mismo que el del segundo almuerzo, si bien se le añaden uno ó dos pescados y varios platos de dulce. La esposa del presidente de la República se presenta en todo el esplendor de su hermosura y de sus elegantes «toilettes», y el dueño de la casa, correctamente vestido de frac, ve servidos en su mesa vinos de las primeras marcas del mundo y Champagne no menos excelente, Madame Cleveland toma por única bebida alguna agua mineral gaseosa.

El jefe de las cocinas del presidente de la República es francés, y jamás consulta á sus señores sobre el «menú» que ha de servirse. Tiene para ello carta blanca, y sabe además que Mr. Cleveland sólo exige que el servicio se haga con la mayor rapidez posible y que los platos sean tan sólidos como abundantes.

Del comedor, los invitados, no muchos generalmente, pasan al salón donde mistres Cleveland, artista muy notable, suele tocar un rato el piano. A las diez, el jefe del Estado se retira de nuevo á su despacho y reanuda sus importantes trabajos, pero recibe á las personas de mayor intimidad que suelen ir hasta allí á buscarle.

Para conclusión, y como noticia curiosa, diremos que el presidente tiene por toda guardia á la puerta de su morada un «policeman», que no ejerce más oficio que el de pasearse y dejar entrar á todo el que lo solicite.

Quiebras

«Le Figaro» hace oportunamente un recuerdo de las grandes sociedades bancarias que desde que existe en Francia la

república han naufragado en las angustias de la quiebra.

En 1874 el Banco Territorial de España, cuya ruina costó á un ex-ministro, Clemente Duvernois, dos años de cárcel.

A partir de 1879, apodérase de Francia la fiebre bancaria, y hasta 1882 fueron quince las sociedades que se ahogaron.

En 1882 la Union General, el «kranch» famoso al cual siguió el de 14 Empresas, y poderosas aparentemente.

En 1883 las quiebras fueron veinte, entre ellas la del Banco de Préstamos de Industrias.

En 1884 perecen el Crédito de Francia y el Crédito de París, obra del famoso Lapeletier, que tuvo que refugiarse en Rumanía y á ellos sigue el Banco Nacional, del cual fué presidente Emilio Girardin, y el Banco Europeo.

En 1885 al 88 el desastre se hace menos frecuente; pero ya el 89, el Comptoir d'Escompte, siquiera por breve tiempo, fué prueba de que la mala estrella no había desaparecido del horizonte bancario.

En 1890 el Banco de Estado, y en 1891 la Sociedad de Depósito y Cuentas Corrientes son los preludios del actual desastre de Panamá, cuya trascendencia no es todavía exactamente calculable.

Seccion de Noticias

Ha fallecido en Nueva-York el más célebre de los millonarios americanos que habían labrado su propia fortuna, Jay Gould. Le llamaban «Rey de los ferro-carriles».

Deja un capital calculado en 650 ó 700 millones de duros y era primer accionista y árbitro de Compañías que administran 20.000 kilómetros de vías férreas de los Estados- Unidos.

En la bolsa de Nueva-York la noticia de su fallecimiento ha producido una impresión inmensa.

De lo que dice el corresponsal de «El Imparcial» se comprende fácilmente que Jay Gould era el Napoleon de aquella bolsa, donde manejaba á su antojo los valores de ferro-carriles, que son quizá los más importantes de aquel gran mercado.

«Bull» ó «bear», «toro» ú «oso», como allá llaman á los alcistas y á los bajistas, Jay Gould, gracias á su enorme fortuna y á su arrojo bursátil, iba adquiriendo por tercera y cuarta mano acciones de la Compañía de que quería hacerse dueño; lanzó balas luego de golpe al mercado, eligiendo con habilidad un momento de crisis, las más veces creada ficticiamente por él con noticias falsas, y produciendo una baja tremenda en aquel valor adquiría á bajo precio cuantas acciones salían al mercado con el pánico, y por una futesa compraba toda una red de ferro-carriles.

Tal era su manera de operar.

Fué el hombre de negocios más astuto y audaz que haya existido en Nueva-York y no descuidó sus asuntos ni aún en estos últimos días, cuando ya estaba gravemente enfermo.

Para conquistar la inmensa fortuna que lega á sus herederos, Mr. Jay Gould hubo de desplegar actividad, inteligencia y perspicacia verdaderamente asombrosas.

Hijo de un pobre arrendatario de Rosbury (Estado de Nueva-York), después de correr no pocas aventuras, se estableció el año 1859 en la capital del mencionado Estado, se dedicó á negocios de ferro-carriles, logró salvar á muchas compañías que estaban á punto de quebrar, y de alguna quiebra precisamente, la de una casa de cambio, obtuvo en 1860 muchos millones.

Durante la guerra civil figuró como con-

tratista de suministros en grande escala; en 1872 obligó á la Compañía del ferrocarril del Erie, que entabló una demanda contra él, á entregarle nueve millones de duros para evitar mayores exigencias, y durante la crisis mercantil de 1873 obtuvo enormes ganancias de las acciones del ferrocarril del Pacífico, que llegaron á cotizarse á 14.

Era además el primer accionista del «New-York Tribune», y como en muchos casos las resoluciones del gobierno federal, ó del gobierno del Estado de Nueva-York, en cuya capital residía Mr. Gould, podían ejercer influencia benéfica ó nociva en los negocios del millonario, éste, llegados los momentos de crisis políticas, echaba en la balanza toda su enorme fuerza en favor de demócratas ó de republicanos, según lo que le conviniera.

El Sr. Concas, llegado hace unos días á Madrid, ha recibido instrucciones para la preparación de la nao «Santa María» para su viaje á América, que se verificará en el próximo mes de Enero.

Hará el viaje á la vela.

Dicen de Roma que se ha modificado el orden y programa de las peregrinaciones organizadas con motivo del jubileo episcopal de Leon XIII.

Se ha aplazado la llegada de las peregrinaciones española é italiana á aquella capital, y se ha ordenado que no llegue ninguna de ellas durante las fiestas de Carnaval.

En varios puntos de Andalucía, limítrofes á la provincia de Málaga, se están dando repetidos casos de glosopeda en las reses vacunas, según nos dicen de Sevilla y Cádiz.

Damos, pues, nuevamente la voz de alerta, para que se tenga mucho cuidado en evitar el contagio y se extreme la inspección de las carnes.

El rey de Italia ha participado á los gobiernos de las demás naciones que la celebración de sus bodas de plata tendrán un carácter esencialmente privado y que les ruega que no se hagan representar oficialmente.

En Santander ha sido detenido un sujeto que trató de extrangular á su hija, niña de seis meses. La pobre criatura recibió graves lesiones en el cuello.

El marqués de Cubas recibió uno de los días de la semana anterior una carta del alcalde de Aguilar (Córdoba), por todo extremo original.

El alcalde cordobés manifestaba al de Madrid, que en una inspiración que tuvo, había ideado (como así lo hacía), remitir una letra de 500 pesetas, para que tenga la amabilidad de remitirle un billete de la lotería de Navidad, teniendo en cuenta lo que el nombre de la primera autoridad municipal de la corte representa.

El señor marqués de Cubas ha complacido el capricho del indicado alcalde.

La helada que últimamente cayó en los campos de Tortosa fué tan intensa, que en algunos algibes media tres dedos el espesor del hielo.

En Praga ha sido arrestada al llegar de Sajonia toda una familia perteneciente á la clase obrera, por haber tratado de introducir de contrabando en Bohemia nada menos que 74 grandes cartuchos de dinamita, cuyo destino ninguno de los individuos de aquella acertó á explicar, y que las autoridades no creen muy legal.

Cuarenta años cumplió el sábado el día del famoso golpe de Estado por Luis Bonaparte, después Napoleon III, el vencido en Sedán.

España estará bien representada en la manifestación naval de Nueva York el 1.º de Mayo próximo. Representarán á nuestro país un acorazado, un crucero de tercera y un cañonero torpedero, además de la carabela «Santa María.»

El príncipe Carlos de Baviera, hijo del príncipe Luis, ha desaparecido de Múnich desde el día 28 del pasado mes. Es muy comentada esta desaparición, cuya causa se desconoce.

En Nueva Orleans el viernes empezaron oficialmente las sesiones de la Convención del Canal de Nicaragua.

Estuvieron presentes á la ceremonia de apertura, delegados de todos los confines de los Estados Unidos en representación de varias Cámaras de Comercio y de las principales instituciones financieras, el alcalde de la ciudad y el gobernador de Luisiana.

En la sesión se presentó la Memoria escrita por el Comité de comerciantes é ingenieros peritos que han estudiado y dictaminado con referencia á la practicidad de la empresa.

En la expresada Memoria se aboga decididamente para que se emprenda la obra de construcción del canal bajo la dirección é inspección exclusivas de los Estados Unidos, empleando hasta donde sea posible únicamente capitales norteamericanos.

Hace poco que á un carbonero de Málaga le tocaron treinta y dos mil reales á la Lotería y parece ser, que poco después fué víctima de una estafa que le ha costado la mayor parte de esa suma.

La hicieron creer que existía en aquella ciudad una abundante mina de plata, de la cual podía ser el principal accionista, y se ha encontrado sin mina y sin dinero.

Los tribunales estenderán en el asunto y la vista del proceso no dejará de ser curioso.

Ha terminado en Valencia el importante juicio por jurados de la causa seguida contra la gitana Teresa Bustamante (á) «La Picanta», por asesinato en Liria del niño que robó en Ruzafa.

La Sala consideró que se había cometido dos delitos, distintamente, el de asesinato y el de sustracción de menores, sin circunstancia alguna modificativa de penalidad, y se condena á la procesada, por el primer delito á la pena de reclusión perpetua y por el segundo la de diez años de prisión mayor, mil pesetas de indemnización al padre de la víctima y costas.

La Bustamante, al notificarse la sentencia, se declaró satisfecha; esperando la de muerte. Dió á su abogado las mas espresivas gracias.

Gacetilla

Nuestro querido amigo D. Juan Orfila Pons, Alcalde de esta ciudad, considerando que después del cambio político realizado, no debía seguir al frente de la Alcaldía que le fué confiada á propuesta del Gobierno presidido por el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, ha presentado su dimisión, encargándose interinamente de aquella el primer Teniente D. Pedro R. Pons.

También han dimitido los Alcaldes de Barrio de esta ciudad, y los de San Luis, San Clemente y Llumasanas.

No podemos menos de aplaudir la actitud correcta observada por nuestros amigos.

Los titulados liberales de Alayor siguen dando pruebas de su cultura y del amor

entrañable que profesan á la libertad individual y á la igualdad ante la ley

Los atropellos é insultos á personas pacíficas, de que nos quejábamos en nuestro número del viernes, continuaron y fueron en aumento en la noche del sábado y durante todo el día de ayer, llegando hasta el extremo de apedrear el local que ocupa el casino «Círculo Agrícola Industrial», la casa habitación del Sr. Juez municipal y de otras varias caracterizadas personas, produciendo entre aquellos habitantes la consiguiente alarma.

El Alcalde accidental D. Juan Gomila permaneció una vez más impasible, dando lugar con su conducta á que aquellos *cafres* siguieran haciendo de las suyas, sin adoptar precaución alguna para evitarlo. Decimos mal, á última hora mandó cerrar el casino apedreado, bajo los supuestos de haberse alterado el orden público y causado infracción de ley por haber arrojado piedras de dicha sociedad, evidenciando de esta suerte aparte del hecho punible cometido, su notoria conducta ostensible al actual gobierno.

Bien por el bravo Gomila, Alcaldes de su calibre hacen falta al Gobierno, porque lo liberal es castigar al atropellado, aunque para ello se haya de faltar abiertamente á la ley, después de haber arrinconado la conciencia, y cometer alcaldadas.

Ante una numerosa concurrencia tuvo lugar el sábado último en nuestro coliseo la primera de las funciones de ópera que por cuenta de la sociedad «Círculo Menorquín» debe dar en la presente temporada la Compañía lírica del Sr. Massimini.

Púsose en escena la siempre aplaudida partitura del Maestro Rossini «El Barbero de Sevilla», en cuya interpretación alcanzaron merecidos aplausos la Signa. Avoleto y los Sigs. Bogino, Sangiorgi, Lera y demás artistas, saliendo la concurrencia sumamente complacida y satisfecha del espectáculo.

Anoche se presentó por tercera vez en escena la bellísima producción del Maestro Mascagni «Cavallera Rusticana», que obtuvo una muy feliz interpretación, proporcionando á los artistas encargados de su representación entusiastas y justos aplausos por parte del público.

Esta noche tendrá lugar el ensayo general de la ópera «Crispino e la Comare», que será puesta en escena mañana.

El Delegado del Gobierno nuestro apreciado amigo el Sr. Baron de Binimustem, ha presentado telegráficamente en el día de hoy al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación la dimisión de su cargo.

Por la Dirección de Sanidad ha sido despachado hoy para Barcelona el pailebot «Jóven Huguet» su patron Miguel Jamet con cargamento de langostas.

Después de corta enfermedad y de recibidos los Santos Sacramentos, ha fallecido en la mañana de hoy D.ª Magdalena Valls y Mercadal, tía de nuestros amigos D. Pedro B. Valls, Vice-cónsul de Francia y D. Francisco Coll Interventor de la Aduana de Port-Bou.

Descanse en paz el alma de la finada, y enviemos á nuestros apreciables amigos y demás familia la espresión de nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Para las atenciones de la armada se llamarán 2.628 hombres pertenecientes á la inscripción marítima.

Según las estadísticas, resulta que las cosechas de cereales y legumbres de este año arrojan las siguientes cifras: trigo, 27.363.788 hectólitros; cebada, 15 millones 534.449; avena, 3.375.822; centeno, 5.904.323; garbanzos, 703.652; judías, 727.569; habas, 1.438.067; maíz, 5 millones 155.823 hectólitros.

Leemos en «El Noticiero Balear» del miércoles último:

«En la noche del sábado zozobró la segunda embarcación del cañonero «Alsedo», estrellándose contra las rocas del cabo Enderricat, perdiéndose el aparejo, repuesto, carabinas y municiones, y salvándose la embarcación.

Los marinos se refugiaron en los escollos, calados por el agua del mar, hasta que conocido el siniestro por el Comandante del buque, nuestro buen amigo D. Mariano Matheu, dispuso que fuesen socorridos inmediatamente.

Hoy, si ha amainado el viento huracanado que sopló durante todo el día de ayer, se intentará salvar la embarcación.

La desgracia ocurrió en acto de servicio al perseguir un buque contrabandista que intentaba un alijo.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.»

Relación de los pasajeros salidos ayer mañana para Alcudía y Barcelona en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés»:

PARA ALCUDIA

D. Estéban Bondin; Catalina Company; Ricardo Sintas; Pedro Grau; José Humbert; Cristóbal Bernasa, y Juan Vert.

PARA BARCELONA

Un Sr. Oficial; Ignacio Ascó; Silverio Canameres; Pedro Camps; Manuel Mir; Sr. Orsini; Francisco Leon; Francisco de P. Beltrand; Erasmo Camillo; Lola Calvet; Baldomero Miranda; un individuo de marino; María Marqués; Juan Hurite; Juan Terradas; Antonio Sintas; Emilio Freixa, y cuatro individuos de tropa.

SUSCRIPCION para costear la construcción del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

	Pesetas
Suma anterior	871'50
Rdo. Sr. D. Eduardo Turmo, Pbro.	125'00
Sr. D. Lorenzo Pons Sancho	100'00
Srita. D.ª Juana Pons Sancho	25'00
Sr. D. Juan G. Pons Mus	5'00
Sr. D. Bartolomé Sintas Esbert, Tonsurado	5'00
Total	1131'50

(Continúa abierta la suscripción).

El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la construcción de los mencionados Altares.

Las limosnas para los mismos podrán entregarse á los Rdos. Sres. Parrocos ó al Sr. Vicario de la Concepcion.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 7. -1 vaca, 196 kilos, Magín Camps; 1 id., 181, Pedro Cardona; 1 id., 205, vergel Cutainet; 1 id., 127, Son Tema; 1 id., 186, estancia Ne Vermeya; 1 ternero, 82, id.; 1 carnero, 11, Canesia de Vicente; 4 cabras, 33, Binilleutí Nou, y 9 cerdos, 695.

Además 8 gallinas.

Día 8. -1 vaca, 139 kilos, estancia Turdunell; 1 ternero, 105, huerto Es Pimpu-

llo; 1 id., 142, Jaime Gomila (San Cristóbal); 1 id., 131, noria de Binifaell; 1 ternera, 94, estancia Ne Vermeya, y 2 cerdos, 234.

Además 12 gallinas.

Día 9. -1 vaca, 153 kilos, Son Menná; 1 id., 144, Son Tema; 1 id., 126, Turrauba Nou; 3 carneros, 40, Murella Nou; 1 cabra, 6, Biniseguí, y 7 cerdos, 752.

Además 6 gallinas.

Día 10. -1 buey, 323 kilos, S'Erenjasa; 1 vaca, 129, Jaime Gomila; 1 id., 208, estancia de Lorenzo Gomila; 2 id., 438, Barcelona; 1 ternero, 156, id.; 2 cabras, 13, Se Bufera, y 8 cerdos, 570.

Además 8 gallinas.

Día 11. -1 ternera, 63 kilos, vergel de Pedro Mir; 4 cabras, 31, Binisermeña, y 4 cerdos, 364.

Además 12 gallinas.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 11.—8 n.

En el Consejo de ministros celebrado hoy, se ha acordado leer mañana el Decreto de suspensión de Cortes; y se han cambiado impresiones sobre política, hacienda y la cuestión del Ayuntamiento de esta Corte, no habiendo resuelto nada referente á personal.

Mañana se celebrará otro Consejo

Madrid 11.—9 50 n.

En la reunión que celebraron ayer los nuevos ministros en casa del señor Sagasta, no se trató del impuesto sobre la renta.

Durante la presente semana el Sr. Castelar reunirá á sus amigos, para tratar de la conducta que ha de seguir el partido con los liberales.

El Sr. Silvela para evitar ser votado en las próximas elecciones, presentará candidato para su distrito á un pariente suyo.

Madrid 12.—7 20 m.

La apertura de las nuevas Cortes dependerá del tiempo que necesite el Sr. Gamazo para preparar sus proyectos económicos.

Continúa sin proveer la Cartera de Marina. A última hora se indican para la misma las candidaturas de los Sres. Canalejas ó Becerra.

TEATRO PRINCIPAL

COMPANÍA LÍRICO ITALIANA

BAJO LA DIRECCION DEL

MTRO. DOMENICO BELLISIMO

FUNCION

PARA MAÑANA MÁRTES

1.ª de Abono

2.ª Serie.

Primera representación de la tan aplaudida ópera en 3 actos titulada

CRISPINO E LA COMARE

Precios los publicados

A las ocho.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39

COTIZACIONES

Barcelona 10.—4'30 t.

4 por ciento Interior.	70'80
4 por ciento Exterior.	74'81
4 por ciento Amortizable.	78'25
Billetes Hip. de Cuba 1886.	107'37
Id. id. id. 1890.	98'12
Banco Hispano-Colonial.	83'70
Ferro-carril de Francia ex-cupon	27'65
Ferro-carril del Norte.	38'70
Id. de Orense.	11'35
Ferro-carril de Almansa.	00'00
Id. de O. B. y Francia.	58'87
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	31'87
Id. de Almansa.	64'25
Obligaciones C. Tratatlantica.	00'00
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior.	8 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	0 rs. vn. paga

Madrid 10

4 p. Interior contado.	70'90
4 p. Exterior.	00'00
4 p. amortizable.	78'70
Billets. Hipos. de Cuba.	106'95
Acciones Banco España.	000'00
Londres 90 d. f.	00'00
París 8 d. v.	00'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Donato y S. Hermógenes, mártires.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana

Sta. Lucía, virgen y mártir.

ANUNCIOS

La Eléctrica Mahonesa

Habiendo adquirido el billete número 41.203 del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en Madrid el día 23 del corriente, la Sociedad cederá participaciones de cinco pesetas á los Sres. Accionistas y al personal de la Sociedad.

Dichas participaciones deberán recogerse todos los días de 12 á 1 en el domicilio del infrascrito gerente, Isabel II 58, hasta el 20 del corriente inclusive.

Mahon 6 Diciembre 1892.—Francisco F. Andreu y C.^a

LA MENORQUINA

COMPANÍA DE NAVEGACION

La Junta Directiva de esta Sociedad, ha acordado cobrar á los Sres. Accionistas el segundo dividendo de 25 por ciento.

Dicho dividendo deberá hacerse efectivo, en las Oficinas sociales, calle del Angel n.º 10, los días 18, 19, 20, 21 y 22 del próximo Diciembre.

Mahon 28 Noviembre de 1892.—El Presidente, Juan Sturla.—P. A. de la Junta Directiva, Miguel Llambias, Srío.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra el cupon del próximo vencimiento de 1.º de Enero, de valores del Estado y locales, á cambios ventajosos para el tenedor.—Mahon 30 de Noviembre de 1892.—Gonálons, Carreras y C.^a

Banco de Mahon

Esta Sociedad compra desde hoy el cupon del próximo vencimiento de 1.º de Enero de los valores del Estado y locales. Mahon 30 Noviembre 1892 El Director Gerente, J. J. Rodriguez.

Subasta

El día 20 de Diciembre á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario don Francisco Andreu, se venderá en licitación verbal á voluntad de sus dueños, la casa número 14 de la calle de Mercadal de esta Ciudad.—Los títulos de propiedad y condiciones de la Subasta se hallan de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritacion producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.^a Se encuentran en todas las farmacias.

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3 MAHON



D. MAGDALENA VALLS Y MERCADAL

HA FALLECIDO

á las diez de esta mañana á la edad de 76 años

E. P. D.

Sus afligidas hermanas presente y ausente, hermana política, sobrinos y sobrinas presentes y ausentes y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma de la finada y asistan al entierro que tendrá lugar mañana martes á las diez de la misma, dándose después por despedido el duelo.

Casa mortuoria, calle de la Infanta n.º 14.

Mahon 12 Diciembre 1892.

En venta

Lo están las fincas siguientes:
1.º Una casa en Mahon calle de las Moreras núm. 15.
2.º Otra casa en la propia ciudad, calle del Horno núm. 20.
3.º Una estancia conocida por Casa Blanca en las inmediaciones de Alayor, de cabida de unas 14 cuarteras, compuesta de cuatro grupos con casa habitacion, boyera, pajar, era y otros edificios. Se venderá en junto ó por grupos separados.
Informara del precio y condiciones de la venta el Notario D. Francisco Andreu.

OFICIALES ZAPATEROS

Se necesitan algunos que sepan trabajar calzado de primera, para hombre. Las hechuras se pagan de 10 á 14 reales vellon par, segun clase. Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo está la casa calle de la Luna n.º 9, pudiendo el comprador retenerse el capital á renta vitalicia. En esta imprenta darán razon.

LA PALMA



CONFITERIA DE LA REAL CASA

En dicho establecimiento se acaba de recibir el superior y fresco

Atun

en escabeche, acéite y tomates en latas de varios tamaños y precios, y por libras de 400 gramos á peseta. Tambien se han recibido las muy superiores

Anchoas

en latas y por libras á 60 céntimos de peseta. Igualmente una gran variedad de pescados en toda clase de conservacion.

Para las próximas fiestas de Navidad como todos los años se está preparando un gran surtido de dulces y turrone y de las principales fábricas nacionales y extranjeras se han recibido ya preciosas novedades en juguetes y cartonajes propios para regalos, pueden convencerse de ello las personas que tengan gusto de visitar nuestro establecimiento. Todo á precios baratísimos.

13, HANNOVER, 13



LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

29, CALLE NUEVA 29,

Este establecimiento ha recibido ya el tan renombrado y legítimo TURRON DE JIJONA, en cajitas de 200 gramos 400 y al granel.

Se garantiza que es legitimo.

AVISO AL PÚBLICO

ZAPATERÍA EL PORVENIR

DE

GABRIEL TALTAVULL

Prieto y Caules 72, antes Arrabal

El dueño de este establecimiento ha adquirido varios décimos del número

48.547

y participa al público que por cada par de calzado que compren en su casa regalará un bono de 25 céntimos de peseta.

PRECIOS DEL CALZADO

Botinas para caballero 7 pesetas.
Botinas para señora todas de piel 6 id
Botinas para señora pala charol 7 id.
Polacas altas para señora 8 id.
Polacas para niños (doré) 5 id.
Polacas de piel y charol 4 id.
Napoleones niño blancos 6 negros 3'50 idem.
Zapatos corte Solon 5 id.
Zapatos corte Inglés 4'50 id.
Zapatos Alfombra 3'75 id.
Botitas 5 botones pala charol 2 id.
Botitas 5 botones (blancas) 2 id.
Zapatos todos charol del 22 al 32 4 id.
Tambien se servirá á medida.

TURRON DE JIJONA

Se ha recibido en este establecimiento en cajitas de una libra 400 gramos y media libra 200 gramos á granel por kilos y libras, como tambien lo hay el de Alicante.

ARCA DE NOÉ

2, HANNOVER, 2.

LEGITIMO TURRON DE JIJONA Y ALICANTE

Se ha recibido de superior calidad, como tambien las ricas Peladillas, en la estereografía de

LUIS MAS PRÍNCIPE 17

Para alquilar

Lo están las espaciosas cámaras del almacén núm. 28 de la Rampa de la Abundancia. Cos de Gracia 30 informarán.

AVISO

La marmolería de Miguel Tur, que está situada en la calle del Castillo número 69, se ha trasladado á la de San Fernando número 6 En la que se hace toda clase de trabajos en escultura, lápidas y demás, á precios económicos.